
В Первоуральске традиционно в 
первый день лета на различных пло-
щадках проходили культурно-развле-
кательные мероприятия, приурочен-
ные к знаменательному событию. На 
праздник приходили родители с малы-
шами, чтобы вместе порадоваться. В 
этом году из-за коронавируса всё по-
другому. Вместе собираться ещё ра-
новато, пока инфекция представляет 
опасность. Так что дату многие отме-
тят по-семейному. 

Ведь именно в семье, как прави-
ло, детей любят, о них заботятся и за-
щищают. Ребятишки в родительском 
доме делают первые шаги, получают 
бесценный жизненный опыт. Взрос-
лые способны сделать ребёнка счаст-
ливым, согрев его душевным теплом, 
создав условия для его развития. Та-
ким примером является семья Фатхи-
евых, где растут пятеро детей.

 Родители Елена и Ринат, сами вос-
питывающиеся в многодетных семь ях, 
сделали осознанный выбор, заранее 
планировали родить нескольких ма-
лышей. Молодые люди считали, что в 
этом есть немало плюсов: старшие по-
могают младшим, вместе им весело и 
интересно. Мама и папа, конечно, по-

нимали, что будет непросто, но реши-
ли полностью посвятить свою жизнь 
детям. Для Фатхиевых это главная 
ценность, поэтому все силы (душев-
ные, физические, материальные) на-
правлены на воспитание. Усилия были 
оценены по достоинству. Елена Вла-
димировна награждена знаком отли-
чия Свердловской области «Материн-
ская доблесть» 3 степени не только за 
количество детей, но и за чуткое отно-
шение к ним. 

Старшие – уже школьники, они хо-
рошо учатся в лицее № 21 и посещают 
различные кружки. Например, дочери 
Кристина и Аня несколько лет занима-
ются художественной гимнастикой в 
ДЮСШ. Кстати, 11-летняя Кристина, 
у которой первый спортивный разряд, 
недавно заняла призовое место на 
Всероссийских соревнованиях. Когда 
возникла у дочерей потребность в по-
купке дорогих костюмов, то Елена ре-
шила их сшить самостоятельно. Подо-
шла к сложному процессу серьёзно, 
даже прошла обучение, в результате 
купальники получились отличными, 
теперь она порой работает на заказ. 
Вообще эта мама может очень мно-
гое ради того, чтобы дети развивали 
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ВИРТУАЛЬНЫЙ  
ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК 

Сегодня завершился учебный год 
у первоуральских школьников.

В режиме онлайн прошли классные часы и послед-
ние звонки, где выпускников поздравили педагоги и 
российские звезды. Из-за угрозы распространения ко-
ронавирусной инфекции министерство просвещения 
России приняло решение провести Всероссийскую ак-
цию дистанционно. 

Для получения аттестата об общем и среднем об-
разовании экзамены сдавать не придётся. Для девяти-
классников в этом году отменили ОГЭ. Аттестаты вы-
дадут всем выпускникам на основе итоговых годовых 
оценок. Единый государственный экзамен будут сда-
вать только те одиннадцатиклассники, кому результа-
ты проверки нужны для поступления в вуз. Сроки сдачи 
ЕГЭ переносятся на более поздние даты. Планируется, 
что первые экзамены пройдут 29 июня.

В этом году в Первоуральске 622 выпускника один-
надцатых классов. Девятые классы заканчивают более 
полутора тысяч школьников. 

ЦВЕТОЧНОЕ УКРАШЕНИЕ
В центре города глаз первоуральцев радуют 

яркие тюльпаны.

Несколько тысяч луковиц этих весенних цветов на 
круглой клумбе, расположенной на площади Победы, 
впервые высадили в грунт в ноябре. Замечательную 
идею особенно оценили автомобилисты, совершаю-
щие теперь «круг почёта» вокруг этого островка крас-
но-розовых цветов. 

В этом году к 10 июня Первоуральск также укра-
сят бегонии, петуньи, бархатцы, гортензии. Их вы-
садят на аллее по проспекту Ильича (в том числе в 
вазонах), в сквере имени Данилова, у стелы Европа-
Азия, у администрации города. Как и раньше, на ули-
це Ленина появится слово «Первоуральск», состав-
ленное из цветов.

УЛИЦЫ В ЧЕСТЬ  
ГЕРОЕВ ВОЙНЫ

В этом году в Первоуральском городском округе 
появятся пять новых улиц.

Три – в Билимбае, две – в Новоуткинске. В год 75-ле-
тия Победы принято решение назвать улицы в честь пер-
воуральцев, защищавших Родину.

Жители города могут принять участие в голосова-
нии и решить, чьи имена будут носить новые улицы.  Вы-
брать предлагается из 10 вариантов. В список вошли Ге-
рои Советского Союза и полные кавалеры ордена Славы, 
которые были призваны на фронт Первоуральским во-
енкоматом, а также жили и трудились в нашем городе. 
Голосование продлится до 5 июня.

Отметим, что новые улицы в Билимбае и Новоуткин-
ске появятся на территориях, где были выделены зе-
мельные участки многодетным семьям.

ПОДПИСКА – 2020
Газета на второе полугодие. 

Уважаемые читатели «Уральского трубника»!
В этом году подписка проходит в особых условиях. 

Тем не менее, мы надеемся, что наши преданные, мно-
голетние читатели не прервут связь с изданием. Подпи-
саться на газету можно с доставкой на дом на 6 месяцев 
в любом отделении связи. Коллективных подписчи-
ков (для них цена по-прежнему составляет 100 рублей) 
ждём в редакции по адресу: проспект Ильича, 14. Теле-
фон: 66-34-56.

газета основана в октябре 1931 года

ГЛАВНАЯ ЦЕННОСТЬ ЖИЗНИ
День защиты детей, приходящийся на 1 июня, 
международный праздник, который отмечают 
во всем мире ровно 70 лет. ООН в 1950 году 
поддержала эту инициативу и объявила защиту прав, 
жизни и здоровья детей одним из приоритетных 
направлений своей деятельности. 

свои способности, от которых зави-
сит будущее.

Собеседница с гордостью рас-
сказала, что 10-летний сын Артём за-
нимался вокалом и даже становился 
лауреатом городских и областных кон-
курсов, теперь увлёкся программиро-
ванием и робототехникой, которые 
преподают в кружках лицея. Подвиж-
ные, толковые Владислав и Вероника 
пока ходят в детский сад и занимаются 
там физической подготовкой и танца-
ми. Во время самоизоляции они рису-
ют и лепят из пластилина онлайн, ко-
нечно, вместе с мамой. Вообще у неё 
весь день расписан по минутам, пото-
му что всем детям необходимо уделить 
внимание, а порой помочь разобраться 
со сложными школьными заданиями. 

Праздничную атмосферу в доме 
создаёт совместная кулинария. К про-
цессу подключаются все. Пекут пече-
нье, булочки, пирожки. А в центре сто-
ла обычно стоит фирменная пицца от 
папы. Работа на кухне объединяет, а 
вкусное чаепитие приносит большое 
удовольствие.

Начальник отдела по работе с семьей 
управления социальной политики Елена 
Тиунова сообщила, что в Первоуральске 
более двух тысяч многодетных семей, в 
которых воспитываются 6736 несовер-
шеннолетних. Семей, где так же, как и у 
Фатхиевых, пятеро детей, 74. Есть одна 
семья, где растут аж девять детей. Госу-
дарство заботится о подрастающем по-
колении, существует немало пособий и 
льгот. В период коронавируса матери-
альная поддержка значительно увеличи-
лась. В среднем многодетная семья уже 
летом получит от государства более 100 
тысяч рублей.

Вся семья Фатхиевых в сборе – после вручения маме знака отличия Свердловской области «Материнская доблесть»
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ВРЕМЯ ИСПЫТАНИЙ
Свердловская теплоснабжающая компания 

провела первые гидравлические испытания 
теплосетей Первоуральска.

Специалисты опрессовали первые 15 километров 
трубопроводов разных диаметров направления Перво-
уральской ТЭЦ-ПЗТСК, в том числе сетей Талицы, Маг-
нитки, совхоза «Первоуральский». Повреждения возник-
ли в семи случаях, ведутся восстановительные работы.

В общей сложности за лето предстоит испытать 507 ки-
лометров теплосетей. Отметим, гидравлические испыта-
ния проводят локально с помощью передвижной установки 
или опрессовочных насосов, установленных в центральных 
тепловых пунктах. Это значительно уменьшает количество 
домов, попадающих под отключение горячего водоснаб-
жения. Ограничение горячего водоснабжения потребите-
лей при опрессовках составляет 10 дней. В случае ремон-
та повреждённого участка трубопровода этот срок может 
быть продлён. Плановые испытания и отключения прохо-
дят по согласованному с администрацией города графику.

ГАЗИФИКАЦИЯ ПОСЁЛКОВ
В Новоуткинске и Билимбае завершился второй 

этап газификации – построен газопровод, 
протяжённостью 50 километров. Его стоимость 

составляет 31,5 миллионов рублей.

В результате к централизованной системе будет под-
ключен 1101 дом, где проживают 1891 человек. В Би-
лимбае распределительный газопровод будет снабжать 
голубым топливом 16 улиц, где в домах проживает 760 
человек. В Новоуткинске к газопроводу подключены 17 
улиц и переулков, где проживает 1132 человека. Таким 
образом, два крупнейших посёлка городского округа бу-
дут полностью газифицированы. 

Сейчас «ГАЗЭКС» принимает заявления от владель-
цев земельных участков на технологическое присоеди-
нение к построенному газопроводу. Фактический пуск 
газа произойдёт после готовности 5 процентов жите-
лей к приёму голубого топлива.

В качестве поддержки правительство Свердловской 
области предусмотрело субсидии социальным катего-
риям граждан на строительство газопровода внутри зе-
мельного участка и приобретение необходимого обору-
дования. Чтобы получить субсидию, нужно обратиться в 
управление социальной политики.

ЛУЖИ НЕ БУДЕТ
Коммунальщики нашли способ избавиться 

от подтопления на центральной аллее 
по проспекту Ильича.

Чтобы после сильных дождей на дороге не возникало 
огромной лужи, было решено установить ещё один коло-
дец. С его помощью рабочие смогут быстрее прочищать 
ливневую канализацию. Её труба, идущая от торгово-раз-
влекательного центра «Строитель» до пересечения с ули-
цей Чкалова, быстро засоряется. Из-за этого, как пояснили 
коммунальщики, дорогу топит. Теперь в случае засора про-
блему можно решать быстрее, поскольку на данном участ-
ке рабочие установили дополнительный колодец. В резуль-
тате пешеходы смогут гулять по аллее, не замочив ноги.

ДОПЛАТЫ ЗА ОСОБУЮ НАГРУЗКУ
В Свердловской области расширили список 
специалистов, которые получат выплаты за 

работу во время пандемии. Теперь на доплату за 
особую нагрузку могут рассчитывать работники 

социальных учреждений.

Соответствующий указ уже опубликован на сайте 
правительства. На доплаты могут рассчитывать работни-
ки интернатов, домов престарелых и других учреждений, 
которые вынуждены находиться на временной изоляции. 
Врачи получат до 40 тысяч рублей, а фельдшеры, мед-
сестры, психологи и соцработники – до 25 тысяч. Сани-
таркам, сиделкам и техперсоналу положено до 15 тысяч 
рублей. Если в учреждении обнаружат заболевших ко-
ронавирусом, выплаты будут увеличены в полтора раза. 
Ранее своим указом губернатор добавил в этот перечень 
медработников, сотрудников скорой помощи, лаборато-
рий и патологоанатомических отделений.  

Губернатор Свердловской области Евгений Куйва-
шев отметил: 

– Суммарно эти выплаты доведены: для врачей до 
156 тысяч рублей, для средних медработников до 78 
тысяч рублей. На финансирование стимулирующих вы-
плат медицинских работников, а также лицам из групп 
риска заражения COVID -19 предусмотрено 1,5 милли-
арда рублей.

Число уральцев, 
заразившихся 
коронавирусом, за 
минувшие сутки 
вновь выросло.

С начала пандемии в 
Свердловской области под-
твердилось 4693 случая это-
го заболевания, 197 – выяв-
лено в Екатеринбурге, 71 – в 
других городах области. Все-
го в регионе умерли 23 паци-
ента с коронавирусной ин-
фекцией. За сутки выписаны 
более 100 пациентов, всего 
выздоровели 1827 человек.

В Первоуральске число 
заболевших COVID-19 так-
же растёт, за сутки коварный 
вирус обнаружили у (рекорд-
ных) девяти жителей. С нача-
ла пандемии в медицинские 
учреждения Екатеринбурга и 
других городов области бы-
ли госпитализированы 84 че-
ловека (13 инфицированных 
выздоровели).

По распоряжению пра-
вительства, в регионе разво-
рачивают пункты временно-
го размещения заражённых. 
В них переведут тех, у кого 
заболевание протекает бес-
симптомно. Это позволит ос-
вободить места, оснащённые 
аппаратами ИВЛ для больных 
в тяжёлом состоянии. Под 
пункты временного размеще-
ния переоборудуют загород-
ные базы отдыха и санатории. 

Ограничительные меры 
для сферы торговли в Сверд-
ловской области ослабили. В 
правительстве региона раз-
решили проведение тради-

ционных сельскохозяйствен-
ных ярмарок по продаже 
продуктов питания. График 
их проведения будут опре-
делять муниципальные вла-
сти. Во время торговли и 
продавцы, и покупатели бу-
дут обязаны исполнять жест-
кие санитарные требования: 
соблюдать дистанцию и но-
сить маски. Что касается от-
крытия торговых центров, а 
также расположенных в них 
магазинов промышленных 
товаров и одежды, то в бли-
жайшее время ограничитель-
ные меры для них не ослабят.

ПОДАРКИ 
МЕДИКАМ

Новый автомобиль «Lada 
Largus» и средства индиви-
дуальной защиты в качестве 
гуманитарной помощи от 
физического лица получила 
Первоуральская городская 
больница. 

Легковой транспорт бу-
дет использован на выездах 
врачей кабинета неотлож-
ной помощи поликлиники 
№1, а респираторы и защит-
ные медицинские щитки по-
ступят медикам всех отделе-
ний больницы.

Врачи кабинета неотлож-
ной помощи обязаны каждый 
раз оперативно реагировать 
на неотложные состояния па-
циентов, в том числе совер-
шать экстренные выезды. До 
сих пор врачи работали по за-
явкам с транспортным отде-
лом больницы. Теперь у каби-
нета неотложной помощи есть 
своё транспортное средство: 
автомобиль, стоимостью бо-
лее 620 тысяч рублей, прошёл 

регистрацию и в ближайшие 
дни будет использоваться.

Также больнице оказана 
помощь в приобретении 500 
штук удобных фильтрующих 
полумасок с высоким клас-
сом защиты и столько же ме-
дицинских щитков, защища-
ющих глаза и лицо, на сумму 
309 тысяч рублей. Данные 
средства индивидуальной 
защиты являются многора-
зовыми, а, значит, послужат 
продолжительное время.

А ещё первоуральские  
медики от «Единой России» 
получили в подарок чайные 
наборы. В их составе шо-
колад, сушки, печенье, чай, 
кофе.  Свой вклад во Все-
российскую акцию #спаси-
боврачам сделали крупная 
торговая сеть и Свердлов-
ское региональное отделе-
ние партии «Единая Россия». 

БИЗНЕСУ – 
ГОСПОДДЕРЖКА

В Первоуральске прошла 
онлайн - встреча представи-
телей бизнеса, прокуратуры 
и администрации города, на 
которой также присутствова-
ла уполномоченный по защи-
те прав предпринимателей в 
Свердловской области Еле-
на Артюх. 

Мероприятие проходи-
ло в формате видеоконфе-
ренции. Бизнесмены нахо-
дились в помещении фонда 
поддержки предпринима-
тельства, в администрации 
города – правозащитники, 
представители прокуратуры 
и городских властей.

Задать волнующие вопро-
сы смогли предпринимате-
ли из разных сфер: общепит, 
розничная торговля, органи-
зация отдыха, оказание ве-
теринарных услуг… Темы для 

обсуждения были самые раз-
ные: от вопросов получения 
субсидий до просьб о вклю-
чении предприятий в список 
пострадавших от пандемии 
и отсрочки платежей ресурс-
никам. Несколько предприни-
мателей выразили претензии 
к работе Роспотребнадзора.

– Это, безусловно, важ-
ные встречи. Тем более в си-
туации, когда малый и сред-
ний бизнес из-за пандемии 
находится под тяжелейшим 
прессом. Необходимо знать, 
какие возникают проблемы, 
попытаться их совместно ре-
шить, – отметил глава Перво-
уральска Игорь Кабец.

По итогам встречи со-
трудники прокуратуры прове-
дут проверки по поступившим 
жалобам предпринимателей. 
Уполномоченный по правам 
предпринимателей Елена Ар-
тюх сказала:

– За последние два ме-
сяца поступило большое ко-
личество обращений, все 
они типичны. По ряду про-
блем, которые были подняты 
в Первоуральске, уже обра-
щались к федеральному биз-
нес-омбудсмену. Через не-
го решаем насущную задачу 
по расширению числа по-
страдавших отраслей, что-
бы предприниматели могли 
обратиться за государствен-
ной поддержкой. 

Напомним, в Первоураль-
ске для поддержки местно-
го бизнеса было решено до 
конца года освободить ма-
лые и средние предприя-
тия от платежей по догово-
рам аренды муниципального 
имущества, по установке ре-
кламных конструкций и раз-
мещению нестационарных 
торговых объектов. На сегод-
ня от арендных платежей ос-
вобождены уже 50 субъектов.

COVID-19

Не явится откровением, если ска-
жу, что нынешней весной, особен-
но сразу после майских праздников 
парламентарии интенсивно труди-
лись над законами и поправками в 
уже существующие законы, чтобы 
как можно быстрее во всех регионах 
России шла реализация инициатив 
Президента, направленных на реше-
ние вопросов, связанных с пандеми-
ей коронавируса. Прежде всего, это, 
конечно, забота о семье и детях, о ве-
теранах, о малом и среднем бизнесе, 
который понятным образом связан с 
услугами населению, с занятостью 
людей на местах и их доходами…

Глава государства действовал вы-
веренно, исходя из оперативной си-
туации, несколько раз внося все но-
вые предложения, а также неустанно 
контролировал ход реализации своих 
инициатив, жестко спрашивая и с ка-
бинета министров, и с руководителей 

регионов, когда допускалась вольная 
трактовка его посылов.

Всё это, несомненно, сыграло роль 
в том, что многомиллионная Россия 
даже по сравнению со странами с ве-
дущей экономикой к данному момен-
ту имеет самые низкие показатели по 
невосполнимым людским потерям от 
коронавируса.

Но я также хотел бы обратить ва-
ше внимание и на то, что это тревож-
ное время весны 2020 года показало 
– в регионах и муниципалитетах об-

щество готово к любым вызовам, оно 
готово сплотиться для волонтерства, 
взаимопомощи, поддержки нуждаю-
щихся в заботе. И мне было приятно 
в этом посильно участвовать, откли-
каясь на просьбы самых разных лю-
дей и организаций. Тем более, что 
и май был не обычный – победный, 
юбилейный!

Поэтому мы с помощниками, ко-
нечно же, развезли сотни подарков 
ветеранам войны, которых, к сожале-
нию, остается все меньше и меньше… 
Но они должны оставаться в памяти 
поколений. И потому я поддержал, на-
пример, в Новоуральске выпуск кни-
ги о местных учителях – участниках 
фронта и тыла. Надеюсь, книга попа-
дет в руки студентов Новоуральско-
го технологического колледжа, в об-
щежитии которого мы установили 15 
новых электроплит: надо налаживать 
быт молодежи, тем более, что там 

много сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей.

Память о героях войны наш на-
род хранит и в граните. Там, где из-
ваяния из камня ветшают, намечены 
восстановительные работы, которые 
будут проходить, естественно, с уче-
том сложившейся ситуации. Речь о 
реконструкции памятника воинам-
строителям в Первоуральске, фрон-
товикам деревни Нижний Бардым 
Артинского района, деревни Голе-
нищево Красноуфимского района и, 

конечно, об установке памятного ме-
мориала маршалу Победы Г.К. Жуко-
ву близ деревни Починок Новоураль-
ского городского округа.

Но пандемия, будь она неладна, не 
отпускала мысли и заботы ни на мину-
ту. А потому не задумываясь отклик-
нулся на письма десяти главных вра-
чей городских и районных больниц 
своего округа и выделил средства на 
закупку защитных костюмов, масок, 
щитков и прочего, прочего, что тре-
бовалось медучреждениям в этот час.

В общем, время прошло в наших 
общих тревогах, волнениях и победах, 
пусть и не таких великих, как у наших 
отцов и дедов, но важных и нужных.

Надеюсь, что скоро об этом воз-
вестят колокола с реставрируемой 
колокольни храма в Нижних Сергах. 
Рад своему участию в этой народной 
стройке. Жизнь продолжается! Креп-
кого всем здоровья!

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

ВЕСНА ТРЕВОГ,
ВЕСНА ПОБЕД
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Группа ЧТПЗ разработала и освоила выпуск 
бесшовных нержавеющих длинномерных труб 

в бунтах, которые применяются в изготовлении 
оборудования для переработки и сжижения 

природного газа. 

Первые партии таких труб поставлены компаниям 
«Криогенмаш» и «ЗиО-Подольск». Производство ново-
го вида продукции освоено на существующем обору-
довании без привлечения дополнительных инвестиций. 
Планируется, что в связи с реализацией масштабных 
СПГ-проектов в период с 2020 по 2030 годы российским 
производителям сжиженного природного газа ежегод-
но потребуется от 300 тысяч метров нержавеющих труб. 
Производственные мощности Группы ЧТПЗ позволяют 
удовлетворить эту потребность в полном объёме.

– Один из стратегических приоритетов Группы ЧТПЗ 
– развитие клиентского предложения с фокусом на пер-
спективных сегментах и производстве нишевой продукции 
с высокой добавленной стоимостью. Разработка и произ-
водство новой импортозамещающей трубной продукции 
для переработки и сжижения природного газа – пример 
того, как гибко компания реагирует на возрастающие по-
требности ключевых клиентов, – комментирует директор 
по стратегии и развитию Группы ЧТПЗ Дмитрий Бурлай.

Компания поставляет трубную продукцию для более 
пяти тысяч клиентов из топливно-энергетического ком-
плекса, нефтехимической, машиностроительной, энер-
гетической, автомобилестроительной и других промыш-
ленных отраслей в России и за рубежом. По итогам 2019 
года Группа ЧТПЗ занимает первое место на российском 
внутреннем рынке бесшовных индустриальных труб с до-
лей 49 процентов.

ДЛЯ ПОВЫШЕНИЯ ОПЕРАЦИОННОЙ 
ЭФФЕКТИВНОСТИ

Группа ЧТПЗ запустила обновлённую программу 
развития сотрудников «ТОП – 1 500»

Она направлена на совершенствование знаний о по-
вышении эффективности бизнеса. Обучающие модули 
разработаны с целью развития профессионализма руко-
водителей и знакомят с современными инструментами в 
области управления изменениями, развития клиентского 
сервиса, контроля в сфере охраны труда и техники безо-
пасности, лидерства, а также эффективного выстраивания 
бизнес-процессов для повышения операционной эффек-
тивности и снижения затрат.

Программа подготовлена с учётом проведённого 
среди сотрудников внутреннего исследования и оцен-
ки, которые выявили потребность в повышении уровня 
компетенций. Занятия проводятся дистанционно и со-
четают различные форматы: теоретические материалы, 
тесты, практическая отработка кейсов.

– Группа ЧТПЗ непрерывно совершенствует обучаю-
щие программы для сотрудников, ориентируясь на ак-
туальные потребности бизнеса, внутренних и внешних 
клиентов. Обновлённая программа «ТОП – 1 500» отве-
чает стратегическому приоритету Группы ЧТПЗ по по-
вышению операционной эффективности, который по-
зволит в условиях повышенной волатильности мировых 
рынков обеспечить финансово-экономическую устойчи-
вость компании и сохранить кадровый потенциал, – ком-
ментирует директор по организационному развитию и 
персоналу Группы ЧТПЗ Оксана Назарова.

Обучение по программе «ТОП – 1 500», которая реа-
лизуется в компании с 2018 года, уже прошли три тысячи 
человек. В 2019 году программа «ТОП – 1 500» получила 
первую в России и СНГ профессиональную награду для 
специалистов рынка HR – Trainings. Также в Группе ЧТПЗ 
реализуется программа развития талантов «Сила Белой 
металлургии», за пятилетку действия которой подготов-
лено 708 руководителей разного уровня.

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ
Этот вопрос сегодня волнует многих выпускников. 

Будущие Белые металлурги рассказали о преиму-
ществах своей образовательной программы на Дне от-
крытых дверей, который состоялся в формате онлайн. 

Набор абитуриентов в Образовательном центре 
Группы ЧТПЗ стартует 1 июня. В этом году будущими 
белыми металлургами смогут стать 250 выпускников 
школ. Им предлагаются пять технических специально-
стей. При этом для выпускников 11 класса в этом году 
ввели новую специальность «Оснащение средствами 
автоматизации», в рамках которой студенты будут изу-
чать процессы, связанные с роботизацией и автомати-
зацией производства. 

ЮБИЛЕЙ

Напомним, что програм-
мы благоустройства и раз-
вития городских пространств 
Первоуральска была разра-
ботана специалистами «Цен-
тра аналитики города» под 
руководством Сергея Капко-
ва в рамках соглашения меж-
ду Группой ЧТПЗ, правитель-
ством Свердловской области 
и администрацией Первоу-
ральска. Заключение госу-
дарственных органов будет 
получено до конца июня.

«Проекты первых по-
бед» – это пилотные терри-
тории развития городской 
среды Первоуральска. В их 
числе площадь Победы, а 
также центральные маги-
страли – проспект Ильича 
и улица Ватутина. В фев-
рале данные проекты бы-
ли представлены жителям 
и получили положительную 
оценку и поддержку.

После экспертизы адми-
нистрация города сможет 
использовать проектные 
решения для подачи заяв-
ки на участие в региональ-
ных и федеральных про-
граммах по формированию 
комфортной городской сре-
ды. Генеральный подрядчик 
строительства объектов го-
родской инфраструктуры 
будет определяться по ито-
гам официальных конкурс-
ных процедур.

Реализация проектов про-
граммы «Первоуральск Пре-
ображение» будет проходить 
в строгом соответствии с раз-
работанной и утверждённой 

Он родился и вырос в Шайтан-
ке, 16-летним переступил проходную 
Старотрубного завода: это был 1951 
год, минуло шесть лет после войны и 
только-только отменили карточки. Под 
свою опеку молодого слесаря взяли 
опытные прокатчики - на своём приме-
ре показали, что такое «гореть своим 
делом», не оглядываясь на часы. Толь-
ко так и можно было выиграть Великую 
Отечественную войну.

– Известна эта история, как Пётр 
Ненашев, бывший начальник первого 
цеха и Герой социалистического тру-
да, собрал рабочих, которые уже отра-
ботали смену (это было в годы войны), 
и сказал: «Я знаю, что вы отработали, 

ну некому работать – прошу остаться 
на вторую смену». Он ждал реакции. 
А вальцовщик Бубнов встал и сказал: 
«Что тут агитацию разводить, пошли 
мужики – работать надо!» И они пош-
ли работать вторую смену! Ну, это же 
подвиг, это же отдача людей, – гово-
рит Сергей Фёдорович Портнов. Эти 
традиции взаимной поддержки и това-
рищества он впитывал в начале свое-
го трудового пути, который продлится 
почти полвека.

В 1952 году про Сергея Портно-
ва вышла заметка в газете. Он стал 
«Лучшим молодым слесарем Перво-
уральска». А через несколько лет для 
него начался «взлёт», как сейчас гово-
рят, по карьерной лестнице. Портнов 
становится начальником крупнейше-
го на ПНТЗ, только что построенно-
го трубоволочильного цеха № 7. Это 
был первый в Советском Союзе цех 
по производству нержавеющих труб 
для самых важных отраслей народно-
го хозяйства.

Продукция использовалась на 
подводных лодках, в космосе, атом-
ной энергетике и даже в медицине. 
Сергей Портнов не без гордости вспо-
минает, как в трубоволочильном сде-
лали партию иголок для микрохирур-
гии глаза. Раньше такие заказывали 
за валюту в Америке. Новотрубники 
под руководством Портнова успеш-
но справились с программой импор-
тозамещения.

– Он создал такой коллектив со-
трудников, инженерно-технических 
работников, что он слаженно работал, 
как оркестр. Сергей Фёдорович был 
«дирижёром» – мы понимали каждую 
его ноту и чётко отыгрывали её. Чело-
век этот замечательный с уникальной 
памятью и интуицией, желаю ему здо-
ровья и многих лет жизни, – говорит 
ветеран ПНТЗ Анатолий Емлин.

В свои 85 лет Сергей Портнов по-
лон сил, много читает, занимает-
ся садоводством. Часто общается с 
коллегами-ветеранами, нет-нет да и 
вспомнит время своей работы на по-
сту главы Первоуральска. Управлять 
городом Сергею Портнову пришлось 
в трудные 90-е годы. И сколько бы ни 
было тогда проблем, он вспоминает 
хорошее – к примеру, как посадили 
деревья на набережной. В их тени он 
прогуливается сегодня и отмечает но-
вые изменения. 

– Когда-то здесь одни лопухи рос-
ли, сейчас – лужайки ухоженные, да и 
сама набережная, и город в целом из-
менились. Это, конечно, радует! – от-
мечает Сергей Фёдорович.

А чтобы цвёл и родной завод, возле 
седьмого цеха Сергей Портнов вместе 
с ветеранами тоже высаживает дере-
вья. Много лет спустя они будут напо-
минать о людях, которые здесь рабо-
тали и любили дело всей своей жизни.

Таисия Пономарева

ПЕРВОУРАЛЬСК.
ПРЕОБРАЖЕНИЕ

ДИРИЖЁР 
ТРУДОВОГО ОРКЕСТРА

Проектная документация комплексной программы с таким названием направлена 
на госэкспертизу. 

От помощника слесаря до главы города. Казалось бы, в его биографии есть 
всё: и тяжёлые послевоенные годы, и эпоха блестящих трудовых побед. 
Обладатель нескольких государственных наград – орденов и медалей, 
Почётный новотрубник и Почётный гражданин Первоуральска Сергей 
Фёдорович Портнов 29 мая отмечает свое 85-летие.

концепцией. За эффектив-
ностью работы подрядчиков-
строителей будет осущест-
вляться авторский надзор со 
стороны Группы ЧТПЗ, разра-
ботчика концепции – «Центра 
аналитики города» и компа-
нии, подготовившей проект-
ную документацию, – ООО 
«СП Куб».

– Группа ЧТПЗ выступила 
инициатором беспрецедент-
ного проекта по преображе-
нию городских пространств 
Первоуральска. В муници-
палитете будут реализова-
ны современные подходы 
к организации городской 
среды, транспортной ин-

фраструктуры, системы на-
ружного освещения, без-
опасности общественных 
пространств и дворовых 
территорий. Уверен, что 
совместная работа компа-
нии, органов региональной 
и муниципальной власти, 
а также ведущих экспер-
тов в области урбанистики 
приведёт к созданию ком-
фортных условий для жиз-
ни первоуральцев, – отме-
тил операционный директор 
трубно-магистрального ди-
визиона Группы ЧТПЗ, де-
путат Законодательного 
собрания Свердловской об-
ласти Алексей Дронов.

Как известно, Группа 
ЧТПЗ инициировала мас-
штабный проект развития 
Первоуральска, который 
реа лизуется на основе го-
сударственно-частного пар-
тнёрства. В июне 2019 года 
компания, правительство 
Свердловской области, ад-
министрация Первоураль-
ска и «Центр аналитики 
города» заключили согла-
шение о сотрудничестве по 
разработке и реализации 
комплексной программы 
благоустройства и развития 
городских общественных 
пространств. Инвестиции 
Группы ЧТПЗ в програм-
му на начальном этапе со-
ставили более 70 миллио-
нов рублей. Дополнительно 
компания профинансиро-
вала проектно-изыскатель-
ские работы и подготовку 
проектно-сметной докумен-
тации «Проектов первых по-
бед» на сумму более 20 мил-
лионов рублей.

Вся информация о про-
грамме доступна на сайте 
«Первоуральск Преображе-
ние» gorod.pervo.ru.
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ОБНОВЛЕНИЕ АВТОПАРКА
Директор МУП «ПО ЖКХ» Андрей Кириллов 

рассказал, что его предприятие  
за счёт собственных средств планирует 

обновить автопарк.

Для этого необходимо изменить размер платежа 
от прибыли в бюджет Первоуральска. Коммунальщи-
кам в 2019 году удалось значительно увеличить при-
быль, она составила почти восемь миллионов рублей. 
Это результат эффективной работы по снижению рас-
ходов, а также основной и дополнительной деятельно-
стей. Андрей Кириллов отметил:

– Для своевременного и качественного исполнения 
обязательств приходилось привлекать наёмную спец-
технику. В общей сложности расходы на её аренду со-
ставили более 13 миллионов рублей. Сегодня на ба-
лансе предприятия есть спецмашины, износ которых 
составляет 60-80 процентов. Для снижения затрат на 
аренду спецтранспорта и обновление автопарка пла-
нируется  приобрести по договорам лизинга два са-
мосвала, средний грейдер и экскаватор-погрузчик.

РЕКОНСТРУКЦИЯ 
ПОСТРАДАВШЕГО ДОМА
В Вересовке демонтируют подъезд 

многоквартирного дома, который пострадал 
от взрыва газа в 1995 году.

Тогда были частично разрушены 15 квартир пер-
вого подъезда. Пострадавших жильцов расселили в 
специально построенном новом доме. Вернулись к 
реконструкции только спустя четверть века. Сегодня 
рабочие разбирают разрушенный подъезд, включая 
подвал. Затем с помощью металла усилят стены меж-
ду первым и вторым подъездом, восстановят утепле-
ние, переложат инженерные сети в подвале.

После завершения работ департамент государ-
ственного жилищного и строительного надзора Сверд-
ловской области проведёт итоговую проверку. Далее 
дом будет вновь введен в эксплуатацию для дальней-
шего использования по решению администрации го-
рода.

НОВЫЕ ДЕТСКИЕ ПЛОЩАДКИ
Во дворе дома по адресу Пролетарская,78 

рабочие завершают установку детского 
игрового городка. Старый – демонтировали, 

поскольку ему было около полувека.

По техническому заданию во дворе дома появи-
лись качели, карусель, новая песочница и спортив-
ные сооружения. Подобная игровая площадка будет 
установлена на СТИ. Также два новых детских город-
ка скоро появятся в Кузино и на Магнитке. Каждый та-
кой комплекс обошёлся городскому бюджету в 350 ты-
сяч рублей. 

Напомним, что в этом году начались работы по ком-
плексному благоустройству двора на улице Береговая, 
которое проходит в рамках программы «Формирова-
ние комфортной городской среды».
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Есть люди, которые на-
всегда оставляют след. В 
душах других людей – тех, с 
кем когда-то свела судьба. 
Есть люди, о которых вспо-
минают с чувством светлой 
радости и даже некоторо-
го восторга: от того, что по-
встречал, был рядом, почув-
ствовал их доброту, тепло и 
невероятный талант. Ведь 
жить жизнью полной, яр-
кой, насыщенной и интерес-
ной – это ведь тоже талант, 
который даётся не каждо-
му. Тамара Бычкова им об-
ладала… Энергия в ней би-
ла природным ключом, и она 
щедро делилась ею с колле-
гами, друзьями и родными.

…В 1966 году Тамара Ва-
сильевна устроилась на ра-
боту в седьмой цех Ново-
трубного завода. Сначала 
учеником, затем – контролё-
ром ОТК. В 1967-м поступила 
в Уральский политехнический 
институт на специальность 
«инженер-экономист ме-
таллургической промыш-
ленности», а уже в 1973 го-
ду вступила в КПСС, была 

ПАМЯТЬ

ЯРКИЙ СЛЕД
ОСТАЛСЯ НА ЗЕМЛЕ

БЮДЖЕТ –
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
Депутаты Первоуральской городской Думы утвердили отчёт об исполнении 
бюджета прошлого года и приняли к сведению аналогичную информацию 
за первый квартал.

Как отметила замглавы админи-
страции Марина Ярославцева, в 2019 
году экономическая ситуация остава-
лась стабильной, а бюджет – социаль-
но ориентированным. В городском 
округе действуют более 20 муници-
пальных программ, на реализацию ко-
торых закладываются определённые 
средства. Приоритетным направлени-
ем, безусловно, являются указы Пре-
зидента России.

Целевые показатели по основным 
направлениям городу удалось достиг-
нуть. Так, заработная плата первоу-
ральских педагогов и работников куль-
т у р ы  д о в е д е н а  д о  с р е д н е й  п о 
Свердловской области.

Указ о доступности дошкольно-
го образования для детей в возрас-
те от 3 до 7 лет ранее уже был вы-
полнен, сейчас основное внимание 
уделяется созданию дополнитель-
ных мест для малышей до трёх лет. 
За счёт перепрофилирования и ре-
гулирования предельной численно-
сти групп было создано 369 допол-
нительных мест. Кроме того, ведётся 
работа по созданию проекта ново-
го детсада.

В 2019 году были подготовлены до-
кументы на строительство двух школ - 
на улице Вайнера и в Билимбае. Воз-
ведение поселкового объекта, к слову, 
уже началось.

Депутаты познакомились с основны-
ми показателями, достигнутыми в ходе 
реализации приоритетных направле-
ний, например, по обеспечению граж-
дан доступным и комфортным жиль ём, 
внедрению в жизнь национальных про-
ектов «Демография» и «Культура».

Что касается основных показате-
лей бюджета, то по итогам года объём 
дефицита удалось сократить, в целом 
отмечается тенденция к увеличению 
доходной части. Выросли показатели 
практически по всем статьям доходов, 
в том числе по основному направлению 
– налогу на доходы физических лиц.

Как и прежде, более половины бюд-
жета направлялось на образование. 
Средства выделяли на ремонты, в том 
числе капитальные. Работы проводились 
в школах, детских садах, в дворовых клу-
бах, в том числе расположенных на селе.

Не оставляли без внимания и учреж-
дения культуры. Так, в минувшем году 

избрана секретарём комсо-
мольской организации сме-
ны. С самого начала трудовой 
деятельности занималась 
улучшением экономических 
показателей работы цеха, 
составлением комплексных 
планов. За отличный труд в 
1968 году ей было присвое-
но звание «Ударник коммуни-
стического труда». Более де-
сяти лет Тамара Васильевна 
Бычкова проработала в цехе 
№ 9, откуда с должности на-
чальника технологического 
бюро трубоволочильного це-
ха перешла в техотдел Ново-
трубного завода.

Ирина Компаниец, в 
начале 2000-х инженер-тех-
нолог бюро по анализу рас-
хода металла и материалов 
техотдела ПНТЗ:

– Тамара Васильевна – 
высокий профессионал, ак-
тивный и позитивный человек 
– стала для меня наставни-
ком с первых дней работы в 
техотделе. Она учила тонко-
стям дела, а также советова-
ла не останавливаться в сво-
ём развитии. Сама никогда 
не боялась нового, передо-
вого, что внедрялось на за-
воде. Несмотря на возраст, 
Тамара Васильевна в числе 

первых очень быстро изучи-
ла компьютер и необходи-
мые для работы программы. 
Возглавляла бюро по анализу 
расхода металла и материа-
лов техотдела. В этой службе 
тогда занимались бюджети-
рованием в части расхода 
металла на заводе. Именно 
при Тамаре Васильевне была 
проведена большая работа 
по шифрованию продукции 
– от шестизначной системы 
перешли на девятизначную. 
Наш руководитель никогда не 
забывала о сотрудниках, по-
здравляла с днём рождения, 
давала советы личного харак-
тера... Когда спрашивают о 
моём лучшем времени рабо-
ты на Новотрубном заводе, я, 
не задумываясь, называю го-
ды, когда работала бок о бок с 
этим замечательным челове-
ком, руководителем, настав-
ником и другом.

Ирина Бердникова, 
ведущий инженер группы 
нормативной и техниче-
ской документации техот-
дела ПНТЗ:

– В нашем коллективе 
всегда было престижно ра-
ботать. Я знаю, что Тамару 
Васильевну Бычкову угова-
ривали перейти в тех отдел 

из цеха, в котором она дол-
гое время работала. Это был 
профессионал, которого ува-
жали, которому доверяло ру-
ководство. Если ей поручали 
важное дело, то оно всегда 
было выполнено качествен-
но и в срок. Кроме того, Та-
мара Васильевна была актив-
ным членом профсоюза – к 
ней обращались люди с раз-
ными просьбами, многим она 
помогала. Женщина с огром-
ным обаянием, улыбчивая, 
жизнерадостная, спортив-
ная. Словом, всюду успева-
ла. Много внимания уделя-
ла своим детям. Её родным 
и коллегам будет очень не 
хватать Тамары Васильевны.

На звонкой ноте завер-
шился трудовой путь Т.В. 
Бычковой на Новотрубном 
заводе: в 2007 году ей бы-
ло присвоено звание «Про-
фессионал года» в корпора-
тивном конкурсе «Золотой 
фонд», летом 2008 года её 
портрет украсил заводскую 
Галерею Почёта. Будучи на 
пенсии, Тамара Васильев-
на не сбавляла темпа жизни 
– активной и жизнерадост-
ной её запомнят навсегда…

Таисия Пономарева

выделяли деньги на ремонт в зданиях 
Централизованной клубной системы, 
театра «Вариант». Самым существен-
ным направлением расходов в части 
развития физической культуры и спорта 
стало завершение строительства ФО-
Ка в Билимбае. Средства направляли 
на поддержку спортивных организаций, 
создание спортивных площадок.

Основные траты в сфере ЖКХ – это 
ремонты дорог и тротуаров, проведение 
работ по модернизации насосно-филь-
тровальной станции, обновление объ-
ектов водоснабжения в Билимбае, ре-
конструкция сетей на улице Береговая.

Городу в начале этого года удалось 
сократить бюджетный дефицит. Неиз-
менной остаётся и структура собствен-
ных доходов. Традиционные лидеры по 
расходам – сферы образования и ЖКХ. 
По сравнению с первым кварталом про-
шлого года, исполнение бюджета идёт 
более равномерно. Уже разыграны му-
ниципальные контракты на строитель-
ство школы в Билимбае, ремонты до-
рог на улицах Строителей, Данилова, 
Емлина, ремонты образовательных уч-
реждений. На бюджетные средства при-
обретены квартиры для работников уч-
реждений здравоохранения и культуры, 
осуществлены выплаты многодетным 
семьям, выбравшим денежную ком-
пенсацию вместо земельных участков.

Ещё одним финансовым вопросом, 
рассмотренным на заседании комите-
та, стало внесение изменений в бюд-
жет. Необходимость корректировки 
вызвана поступлением дополнитель-
ных субсидий из областного бюджета 
на реконструкцию насосно-фильтро-
вальной станции и выплаты управляю-
щим организациям на обработку мест 
общего пользования в период панде-
мии. Кстати, в это непростое время 
планируется увеличить до 5 миллио-
нов рублей резервный фонд.

«Последний долг всегда отдают с опозданием» – слова великого человека, который умер 
80 лет назад. Тамара Васильевна Бычкова ушла от нас в начале мая, и эти слова о ней – 
последний долг, который отдают ей её коллеги, близкие, друзья.


